

En Ciudad Guzmán, Municipio de Zapotlán el Grande, Jalisco, siendo las 10:16 diez horas con dieciséis minutos, del día lunes 15 de Agosto del año 2022 dos mil veintidós y con fundamento en lo dispuesto por el Artículo 29, fracción III, de la Ley del Gobierno y la Administración Pública Municipal del Estado de Jalisco y el artículo 18.3, fracción III del Reglamento Interior del Ayuntamiento de Zapotlán el Grande, Jalisco, se reunieron en el Patio Central de la Presidencia Municipal en Ciudad Guzmán, los Regidores del Ayuntamiento Constitucional 2021-2024 dos mil veintiuno, dos mil veinticuatro, para efectuar Sesión Pública Solemne de Ayuntamiento No. 16 dieciséis, con motivo de la Conmemoración del 489° Aniversario de la Fundación Hispánica de la Ciudad, marco en el cual se hace la entrega de la Presea al "Mérito Ciudadano 2022". - - - - -

PRIMER PUNTO: Lista de asistencia, verificación de quórum e instalación de la Sesión. - - - - -

C. Secretaria General Claudia Margarita Robles Gómez:

Buenos días Presidente, Sindica, Regidoras, Regidores, Coordinadores, Jefes y demás personas que nos acompañan, Señores Regidores, vamos a dar inicio a esta Sesión de Ayuntamiento, permitiéndome como primer punto pasar lista de asistencia. C. Presidente Municipal Alejandro Barragán Sánchez. C. Síndica Municipal Magali Casillas Contreras. C. Regidores: C. Betsy Magaly Campos Corona. C. Ernesto Sánchez Sánchez. C. Diana Laura Ortega Palafox. C. Víctor Manuel Monroy Rivera. C. Jesús Ramírez Sánchez. C. Marisol Mendoza Pinto. C. Jorge de Jesús Juárez Parra. C. Eva María de Jesús Barreto. C. Laura Elena Martínez Ruvalcaba. C. Raúl Chávez García. C. Edgar Joel Salvador Bautista. C. Tania Magdalena Bernardino Juárez. C. Mónica Reynoso Romero. C. Sara Moreno Ramírez. Señor Presidente municipal, hago de su conocimiento la asistencia

de **15 quince**, **Integrantes** de este Ayuntamiento, con lo cual certifico la existencia de quórum legal, para celebrar la Sesión. (Justifica: el C. Regidor Jorge de Jesús Juárez Parra.). **C. Presidente Municipal Alejandro Barragán Sánchez:** Muchas gracias compañera Secretaria, buenos días a todos. Una vez integrado este Ayuntamiento declaro formalmente instalada la Sesión Solemne No. 16 dieciséis, proceda al desahogo de la Sesión Señora Secretaria. **C. Secretaria de Gobierno Municipal Claudia Margarita Robles Gómez:** Doy cuenta del escrito que suscribe el C. Regidor Jorge de Jesús Juárez Parra, que a la letra dice: *Anteponiendo un cordial saludo, me dirijo a sus finas atenciones y como es de su conocimiento se llevara a cabo Sesión Solemne de Ayuntamiento No. 16 dieciséis, con motivo del 489° Aniversario de la Fundación Hispánica de la Ciudad, marco en el cual se hace la entrega de la Presea al “Mérito Ciudadano 2022” a las 10:00 hrs. diez horas, del día de hoy, le informo que con fundamento en el artículo 51 de la Ley de Gobierno y la Administración Pública Municipal, no me es posible presentarme a la Sesión en mención, por lo que solicito, se me tenga por justificada mi inasistencia, en virtud de haber adquirido compromisos con anterioridad, pongo a consideración de este Cabildo la solicitud del C. Regidor Jorge de Jesús Juárez Parra, para que se justifique su inasistencia a esta Sesión, quienes estén a favor de justificar su inasistencia, les pido que lo manifiesten levantando su mano... **15 votos a favor. Aprobado por mayoría absoluta.***

SEGUNDO PUNTO: Lectura y aprobación del orden del día. -

PRIMERO: Lista de asistencia, verificación de quórum e instalación de la Sesión. - - - - -

SEGUNDO: Lectura y aprobación del orden del día. - - - - -

TERCERO: Honores a la Bandera a cargo de la Escolta Oficial de la Comisaría Municipal de Seguridad Pública y

entonación del Himno Nacional Mexicano, dirigido por la Lic. Georgina Romero Torres. - - - - -

CUARTO: Lectura del punto de acuerdo en que se determinó llevar a cabo Sesión Solemne de Ayuntamiento para conmemorar el 489° Aniversario de la Fundación Hispánica de la Ciudad, marco en el cual se hace la entrega de la Presea al “Mérito Ciudadano 2022”. - - - - -

QUINTO: Reseña del suceso histórico por el Arq. José Fernando González Castolo. - - - - -

SEXTO: Mensaje Oficial por el C. Presidente Municipal Alejandro Barragán Sánchez. - - - - -

SÉPTIMO: Lectura de la síntesis curricular de la ganadora de la Presea al “Mérito Ciudadano 2022”, la Sra. Consuelo Cortés Sánchez, por la C. Regidora Marisol Mendoza Pinto. -

OCTAVO: Entrega de la Presea al “Mérito Ciudadano 2022”, a la Sra. Consuelo Cortés Sánchez. - - - - -

NOVENO: Intervención de la ganadora de la Presea al “Mérito Ciudadano 2022”, Sra. Consuelo Cortés Sánchez. - - -

DÉCIMO: Clausura de la Sesión. - - - - -

C. Secretaria General Claudia Margarita Robles Gómez:

Señoras y Señores Regidores, está a su consideración el orden del día propuesto para esta Sesión Solemne, para quienes estén a favor de aprobar el orden del día, lo manifiesten levantando su mano... **15 votos a favor. 1 inasistencia justificada** del C. Regidor Jorge de Jesús Juárez Parra. **Aprobado por mayoría absoluta.** - - - - -

TERCER PUNTO: Honores a la Bandera a cargo de la Escolta Oficial de la Comisaría Municipal de Seguridad Pública y entonación del Himno Nacional Mexicano, dirigido por la Lic. Georgina Romero Torres. **Se llevan a cabo los Honores a la Bandera y la entonación del Himno Nacional Mexicano.** - - - - -

CUARTO PUNTO: Lectura del punto de acuerdo en que se determinó llevar a cabo Sesión Solemne de Ayuntamiento para conmemorar el 489° Aniversario de la Fundación Hispánica de la Ciudad, marco en el cual se hace la entrega de la Presea al “Mérito Ciudadano 2022”. **C. Secretaria de Gobierno Municipal Claudia Margarita Robles Gómez:** En Sesión Pública Ordinaria de Ayuntamiento No. 16 dieciséis, de fecha 12 doce de Julio del presente año, en el punto No. 04 cuatro del orden del día, se autorizó por unanimidad, celebrar Sesión Solemne de Ayuntamiento, con motivo de la Conmemoración del 489° Aniversario de la Fundación Hispánica de la Ciudad, marco en el cual se hace la entrega de la Presea al “Mérito Ciudadano 2022”, a celebrarse el día lunes 15 quince de Agosto del 2022 dos mil veintidós, a las 10:00 hrs. diez horas, en el Patio Central del Palacio de Gobierno Municipal.-----

QUINTO PUNTO: Reseña del suceso histórico por el Arq. José Fernando González Castolo. **C. Arquitecto José Fernando González Castolo:** Muy buenos días, con la venia de todo el Pleno de nuestro Honorable Ayuntamiento Constitucional, invitados especiales, concurrencia en general, medios de comunicación, señoras y señores. El propósito de estar aquí convocados justamente, es para conmemorar un Aniversario más de la fundación hispánica de la Ciudad, yo cambiaría un poco la terminología, porque si bien es cierto cuando llega aquí Fray Juan de Padilla, y decide fundar este pueblo, hay que reconocer que nosotros ya teníamos un pueblo prehispánico, y de esto podemos tener testimonios muy claros, dentro de lo que es el museo de las culturas de occidente, donde podemos observar piezas arqueológicas de gran valía, que hablan de este testimonio, de este pasado glorioso, de estas tierras. Hacia el año de 1521 mil quinientos veintiuno, al tiempo que también es derrotada la gran

Tenochtitlan o sometida por los peninsulares, es cuando se aproximan también los primeros peninsulares, a estas regiones, mandados por Francisco Cortes de Buena Aventura, que era primo hermano del conquistador Hernán Cortes. Cuando menos nosotros en materia religiosa, el año pasado conmemoramos los 500 quinientos años de presencia evangelizadora, aquí en Zapotlán el Grande, fue un festejo que se llevó a cabo en todo el Estado de Jalisco, porque somos la cuna más antigua de presencia evangelizadora hispánica, en todo el actual territorio de Jalisco. Cuando Fray Juan de Padilla, llega por primera vez a estas tierras, en el año de 1529 mil quinientos veintinueve, acompañando también a quien fuera un conquistador de estas tierras del Occidente Mexicano, don Nuño Beltrán de Guzmán, seguramente quedo maravillado y prendido del paisaje, que observo en este valle y observo que era propicio realizar una fundación para una misión desde la cual pudiera hacer las correrías a las distintas poblaciones circunvecinas, evangelizar o catequizar a los caciques, respectivos de los pueblos y posteriormente reunirlos a todos en este punto, que antiguamente era llamado "Tlayolan", un aztequismo que significa lugar donde abunda el maíz. El valle estaba en gran medida inundado, este pequeño vaso que conocemos como Laguna de Zapotlán, abarcaba todo el valle y entorno al valle existían varios pueblos diseminados en los cerros, en las montañas, que acordonan al mismo. Las crónicas señalan que había tres pueblos muy específicos uno era Temazcatitlan, que hoy en día lo conocemos como la colonia Constituyentes, el otro era Mochitla, que hoy conocemos como Pueblo de Atequizayán y el otro era Tlayolan y reunió los tres puntos en el ultimo, al que rebautizo con el nombre de Zapotlán, porque nosotros no hablábamos en náhuatl, fue una primera tarea que tuvo que hacer Fray Juan de Padilla,

como aquí habíamos diferentes dialectos, en todos los pueblos diseminados en toda la Laguna, lo primero que hizo fue enseñarnos el náhuatl, para que dé hay fuera más fácil la conversión a la castellanización y así fue como lo hizo, entonces quedo fundado este pueblo, según la tradición, un día como hoy 15 quince de agosto del año de 1533 mil quinientos treinta y tres, poniendo bajo la vocación a este primitivo convento u omisión de Santa María de la Asunción, respetando el primitivo nombre con el cual él pensó que era el adecuado, que fue Zapotlán. Los pueblos hoy en día todavía conservan esa dualidad de nombres, el prehispánico y el cual fue bautizado por los peninsulares, como el cercano pueblo de San Andrés Ixtlán o San Pedro Tlaquepaque, lo cierto es que a partir de que este pueblo fue fundado se empezó a llevar una importante catequesis en toda la región, aquí no tuvimos presencia militar como lo hubo en otras latitudes, aquí fue un encuentro muy pacifico en muchos sentidos, de ahí que es el actual escudo de armas de nuestro Municipio, en uno de sus cuarteles, aparece justamente una cruz católica, evidenciando justamente el nacimiento de esta población, bajo una dimensión católica, una evangelización que vino realizando aquí Fray Juan de Padilla, el siguió por supuesto sus correrías hacia la parte Norte de la República Mexicana y Sur del actual país de los Estados Unidos, donde finalmente fallece, pero hay una alegoría que me encanta de Juan José Arreola que dice a Fray Juan de Padilla, lo mataron a flechazos, si fue en Tuxpan, se lo comieron en cuachala, pero si fue en Zapotlán , nos lo comimos en pozole. Felicidades Zapotlán el Grande. Muchas gracias. - - - - -

SEXTO PUNTO: Mensaje Oficial por el C. Presidente Municipal Alejandro Barragán Sánchez. **C. Presidente Municipal Alejandro Barragán Sánchez:** Que tal, muy buenos días a todos. Saludo a mis compañeras y

compañeros Regidores de este Ayuntamiento. Saludo también con mucho afecto a mis compañeras y compañeros, Coordinadores Generales, Directores, Jefes de área, que hoy nos acompañan, gracias por su presencia. Por supuesto que también saludo con mucho gusto a todos los invitados especiales que han sido convocados, para ser parte y ser testigos de esta conmemoración del Aniversario de nuestra Ciudad, muchísimas gracias por su presencia. Saludo también a los medios de comunicación que dan cobertura a esta Sesión Solemne de Ayuntamiento y que nos permiten difundir lo que vamos hacer en esta ceremonia y hacerlo patente. Saludo en general a todos los presentes, académicos, comerciantes, compañeros ciudadanos todos, a los familiares y amigos de nuestra galardonada, pero también saludo a los habitantes de Zapotlán, que tienen el privilegio de vivir en una tierra generosa y llena de oportunidades. Hoy es un día muy importante para la Ciudad, es un día de celebración de fiesta, hoy recordamos que hace 489 cuatrocientos ochenta y nueve años, los padres fundadores de esta Ciudad, tomaron la decisión de edificar las bases que hoy conocemos y de la cual nos sentimos muy orgullosos, el día de hoy como cada cumpleaños de nuestra vida, nos llega la necesidad de reflexionar que hemos hecho en estos años vividos, y la pregunta hoy seria: ¿Qué hemos hecho por el mejoramiento de nuestra Ciudad y que debemos de hacer para honrar a Zapotlán el Grande, como la Ciudad de todos?. Hoy es un día propicio para ser agradecidos, porque la gratitud, es un sentimiento de aprecio y valoración a las acciones, que otros hacen a favores nuestros, por ese motivo en esta Ceremonia vamos a entregar la Presea al “Mérito Ciudadano 2022” y el Pleno del Ayuntamiento ha decidido entregárselo a una mujer que ha dado parte de su vida a la asistencia social, como lo es la Señora Consuelo Cortes

Sánchez, quien por más de 16 dieciséis años, ha administrado la Cruz Roja en Ciudad Guzmán, y que con su compromiso y liderazgo a coordinado un servicio vital, para este Municipio y su Región. Todos aprendemos con el ejemplo y en este día queremos dejar constancia que los Zapotlenses reconocen a todo aquel que venga a esta Ciudad a trabajar y a mejorar lo que los antepasados nos han legado, porque legado es todo aquello que nosotros construimos en el presente, para dejarlo en beneficio de nuestros hijos y nietos en el futuro, por eso todo aquel que no ha nacido aquí, pero que llegue a esta Ciudad con ganas, sueños, aspiraciones y con amor para trabajar en ella es Zapotlense, y como tal va a encontrar nuestra solidaridad y grandes oportunidades. Zapotlán es una Ciudad abierta, que brinda oportunidades a todo aquel que quiere estudiar, prepararse o crecer, somos una Ciudad cálida y atenta con los que vienen de afuera, y lo describe magistralmente el Zapotlense Juan José Arreola, en un fragmento de su libro la feria, cito: *Cuando el tren acaba de subir la cuesta de Sayula, un viento fresco y ligero llena los vagones, a mí me basta con sentirlo, para preferir a Zapotlán, de entre todos los pueblos que conozco y no es porque yo sea de aquí, miren respiren, este es el viento que les digo, los fuereños también lo reconocen y muchos que van de paso, se quedan a vivir aquí.* Transformar una Ciudad, demanda que todos nos involucremos y por eso nos dedicamos a construir puentes de cooperación y desarrollo y no muros ideológicos, somos latenas de Jalisco, sí, pero también somos faro y desde aquí iluminamos solidariamente el camino de progreso, a toda persona que tenga sed de esperanza y hambre de prosperidad, como está escrito, ignoramos nuestra verdadera estatura, hasta que nos ponemos de pie. La vista del Gobierno que represento, esta puesta en el futuro y por eso

estamos actuando en el presente, estamos atentos a escuchar los requerimientos de nuestros jóvenes, de las mujeres que se involucran en la transformación de esta Ciudad, de los retos que se viven día a día los productores del campo, de la infraestructura de la Ciudad que se requiere para los servicios de los próximos 30 treinta años, esta es la tarea de todos y como bien lo dijo, Martin Luther King, más peligroso de la maldad de los malos, es la indiferencia de los buenos. Los exhorto a que todos nos sumemos a trabajar, para seguir haciendo más grande y cálida, esta tierra del Sur de Jalisco, que hemos de legar como la fortalece que protege nuestras familias. Zapotlán el Grande, es la Ciudad de todos. ¡Que vivan los Zapotlenses! Feliz Aniversario.-----

SÉPTIMO PUNTO: Lectura de la síntesis curricular de la ganadora de la Presea al “Mérito Ciudadano 20222”, la Sra. Consuelo Cortés Sánchez, por la C. Regidora Marisol Mendoza Pinto. **C. Regidora Marisol Mendoza Pinto:** Buenos días. Me permito compartir con ustedes la trayectoria de la Sra. Consuelo Cortes Sánchez, de acuerdo con la información que proporciono su propositora la Licenciada en Administración Luz Karina García Rosales, del Vicepresidente Nacional y Delegado Estatal de Cruz Roja Mexicana, Licenciado Miguel Ángel Rodríguez Morales. En el año de 1993 mil novecientos noventa y tres, la Sra. Consuelo se integró como secretaria a la Delegación de Cruz Roja en Ciudad Guzmán, posteriormente debido a su gran desempeño, se promovió al puesto de administradora, cargo que ha desempeñado de manera eficiente, en los periodos 2006-2012 dos mil seis, dos mil doce, y de 2018 dos mil dieciocho a la fecha, logrando la auto sustentabilidad de la delegación. Fue Presidenta del Consejo Local, en Ciudad Guzmán de 2012-2018 dos mil doce, dos mil dieciocho, puesto que desempeño con gran espíritu altruista y de

servicio, distinguiéndose a esta delegación como una de las mejores del Estado, ante su desempeño. Gracias a su gran liderazgo y compromiso, fue invitada a formar parte del Consejo Estatal, desde el año 2010 dos mil diez, a la fecha, donde siempre ha apoyado con su experiencia, conocimientos y sus valiosas opiniones, su voluntad y su talento para llevar acciones a favor de nuestros semejantes y su querida Cruz Roja. Consuelo, siempre se ha mantenido en constantes capacitaciones de las más recientes, menciono las siguientes: Manténgase a salvo, impartido por la Federación Internacional de Sociedades de la Cruz Roja, y las Medias Lunas Rojas en el año 2016 dos mil dieciséis, Seguridad y Evacuación, Unidad de Protección Civil y Bomberos de Zapotlán el Grande, en el año de 2017 dos mil diecisiete, Innovar o Morir en la Ciencia, impartido por Cruz Roja Mexicana, Delegación Estatal en el año 2021 dos mil veintiuno, Sobre Vacunas Anti Covid-19, realizado en enero de 2002 dos mil dos, por la Fundación Carlos Slim. En su gran trayectoria ha obtenido diversos reconocimientos, destacare algunos de ellos, en nuestro Municipio en el año 2015 dos mil quince se le hizo la entrega a la Presea María Elena Larios, en la categoría de altruismo, por destacada participación durante 17 diecisiete años, en el Comité de Damas y Consejo Directivo de Cruz Roja Mexicana, Ciudad Guzmán, en el año 2007 dos mil siete, se le entrego por la Cruz Roja, Delegación Estatal, por su exitosa trayectoria como voluntaria y consejera de Cruz Roja Mexicana, la Delegación Estatal, le hizo entrega de un reconocimiento en el año 2019 dos mil diecinueve, el Consejo Nacional de Directivos de la Cruz Roja Mexicana en el año 2022 dos mil veintidós, le entrega la Condecoración de Perseverancia por 28 veintiocho años de servicio altruista, en Cruz Roja Mexicana. La Señora Consuelo Cortes Sánchez, es un

ejemplo para todos los Consejeros y Voluntarios, por distinguirse al tener un gran espíritu altruista y vocación de servicio y se le reconoce como una voluntaria ejemplar, de Zapotlán el Grande. Nos sentimos orgullosos de la distinción que hoy recibirá. Enhorabuena, Señora Consuelo.- - - - -

OCTAVO PUNTO: Entrega de la Presea al “Mérito Ciudadano 2022”, a la Sra. Consuelo Cortés Sánchez. ***Se hace entrega de dicha Presea.*** - - - - -

NOVENO PUNTO: Intervención de la ganadora de la Presea al “Mérito Ciudadano 2022”, Sra. Consuelo Cortés Sánchez.

C. Consuelo Cortés Sánchez: Muy buenos días. Me permito saludar al Señor Presidente Municipal, el C. Alejandro Barragán Sánchez, Secretaria General Maestra Claudia Margarita Robles Gómez, Regidores y Regidoras de este Honorable Ayuntamiento Municipal de Zapotlán el Grande, administración 2021-2024 dos mil veintiuno, dos mil veinticuatro, desde luego saludo a todos los aquí presentes, invitados de honor, voluntarios de Cruz Roja Mexicana, Delegación Ciudad Guzmán, a mi familia y amigos que me acompañan en este tan significativo momento de mi vida, un día inolvidable. Me siento afortunada de ser parte de esta Ciudad Zapotlense, y me uno al regocijo de esta conmemoración del 489° Aniversario de la Fundación Hispánica de esta hermosa Ciudad, a la cual he tenido el honor de poder servir. Primero quiero expresar mi agradecimiento a quienes conforman este Honorable Ayuntamiento del Gobierno Municipal de Zapotlán el Grande, por haberme elegido como ganadora de la Presea Merito al Ciudadano 2022 dos mil veintidós. Para mí es un gran orgullo recibir esta distinción, por parte de ustedes, jamás me imagine que pudiera ser acreedora a este Premio, les hago saber que cuando recibí la noticia, se me salieron las lágrimas, por que el ser reconocida como una persona

altruista, es también compromiso. Y les prometo que seguiré trabajando como hasta ahora, por el bien de esta sociedad Zapotlense. Mi antigüedad en la Cruz Roja Mexicana, Delegación Ciudad Guzmán, es de 28 veintiocho años cumplidos, por lo que tengo la fortuna de ver realizadas muchas generaciones de voluntarios y me enorgullece saber que estos voluntarios, gracias a las disciplinas de esta institución, son ahora grandes personas, en su mayoría profesionistas y algunos ocupando puestos importantes en diferentes instituciones, como ejemplo el Instituto Mexicano del Seguro Social, Protección Civil y Bomberos del Estado, Protección Civil Municipal y Bomberos de Zapotlán el Grande, entre otras. El trabajo que a lo largo de estos años he realizado en esta institución, ha ido de la mano del apoyo de cientos de voluntarios y de miles de personas que desde una moneda, hasta otras cantidades, aportan por el sostenimiento de esta Delegación, les digo gracias. Agradezco a la Cruz Roja Mexicana, Delegación Ciudad Guzmán, el haberme permitido prestar mis servicios por tantos años, ya que fue el principal motivo de recibir este reconocimiento. Gracias a mi familia y amigos por el apoyo, a mi esposo que en vida tuvo toda la paciencia para que yo dedicara todo mi tiempo a esta labor y sobre todo gracias a Dios, que me ha dado vida. Mi agradecimiento a todos los medios de comunicación que siempre están presentes para darme su valioso apoyo, mis más sinceras felicitaciones a quienes participaron en esta convocatoria, Presea al “Mérito Ciudadano 2022”. Estoy segura de que también sus acciones son de gran importancia y sobre todo que sus trabajos y esfuerzos, han venido en beneficio de esta sociedad Zapotlense. Muchas gracias y bonito día.-----

DÉCIMO PUNTO: Clausura de la Sesión. -----

C. Secretaria General Claudia Margarita Robles Gómez:

Una vez habiendo sido agotados todos los puntos agendados para esta Sesión Solemne No. 16 dieciséis, le pido al Señor Presidente Municipal, haga la clausura de la misma y nos pongamos de pie para tal efecto. **C. Presidente Municipal Alejandro Barragán Sánchez:** Muchas gracias a todos los asistentes, este Aniversario de la Ciudad que sea un compromiso para todos los que estamos aquí. Siendo la 10:53 diez horas con cincuenta y tres minutos, de este lunes 15 quince de Agosto del año 2022 dos mil veintidós, doy por clausurada esta Sesión Solemne de Ayuntamiento No. 16 dieciséis, muchas gracias a todos y muy buenas tardes. - - - -